

HORAS DE DESPACHO
Redacción: De las once de la mañana hasta las tres de la tarde y de las diez de la noche a las cuatro de la mañana.
Administración: Desde las siete de la mañana hasta las siete de la noche.
TELÉFONO N.º 27
Oficinas: Conquistador, 30

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen.—Constituido de magnesia purísima, clacinada pesada, es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños.—Útilísima en la estitiquéz habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc.—Manteniendo siempre libre el intestino, es un óptimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.
Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACEUTICO, Palma.—De venta en todas las farmacias

PALMA

Han sido denunciados al Juzgado dos individuos que en la calle de Ribera se trabaron de palabra, resultando ambos con heridas y contusiones.

Durante el día de ayer reinó en esta ciudad un tiempo variable permaneciendo el cielo encapotado la mayor parte del día.

A pesar de ello la temperatura reinante fué agradable lo que hizo que muchas familias salieran a pasar el día en sus casas de recreo de los suburbios que rodean la ciudad.

En el kilómetro seis de la carretera de Andraig, volcó ayer tarde un carretón en el que iban cuatro personas.

Una de ellas resultó con el brazo derecho dislocado y los demás con leves contusiones.

El primero fué trasladado a Palma en otro carruaje que acortó a pasar por aquel sitio siendo curado en la casa de socorro.

Por reciente Real orden del ministerio de la Gobernación, ha quedado sin efecto el nombramiento hecho a favor de don Juan González Delgado del cargo de Jefe aforador de Consumos de Salamanca, por haberse suprimido la plaza.

Por el Juez militar nombrado al efecto se cita, llama y emplaza a Rafael Jordá Cabello para que el plazo de 30 días se presente en dicho Juzgado a dar sus descargos en la su maría que se le sigue por falta de incorporación a Banderas.

Anteanoche al bajar un individuo llamado Miguel Marín por la escalera de su casa se cayó produciéndose una herida en la cabeza que le fué curada en la casa de socorro por el médico municipal de guardia.

La guardia civil del puesto de Selva ha denunciado al Alcalde de la misma a dos individuos por la corta y sustracción de leñas del monte comunal de Calmarí.

FIESTAS Y SARAS

En el Circulo Mallorquin

Cierre de la Exposición humorística y reparto de premio.—Baile.
Anoche, la *peña*, de amigos que en uno de sus muchos ratos de buen humor iniciaron la Exposición humorística, debían sentir aquella satisfacción íntima que se experimenta cuando vemos el triunfo de las cosas propias. Mujeres distinguidas, bellas, ricamente ataviadas, realizaron tres soberbios y hermosos números de representación de elemento masculino vistoso y pitoresco dado que lo formaban los negros uniformes sociales de los militares; este concurso asistió anoche a la sesión de clausura.

Con una puntualidad humorística, pues eran las diez y cuarto, empezó el acto. Los señores de la junta y de la comisión organizadora entraron en el salón dando el brazo al jurado femenino; las señoritas: Legos, Feliu, Torres, Navillas, Moreno, Meifren, Font, Garau y Perez, Oriandis, Maura, Bestard, Más, Garau, Alcover y Perez Clemente, quince bellezas, quince juventudes que al pañolón de Manila pidieron colaboración para encuadrar sus finos y elebásticos bustos.

Occuparon el estrado, al fondo del salón adornado con atributos de la pintura y de la música.
Acto seguido D. Lucio G. Leal, alma de la Exposición leyó el fallo del jurado, demostrando este el mérito de lo expuesto y el afán del tribunal de premiarlo con largueza.

Además de diplomas, de un tamaño regular, cosa de un metro y medio de largo por uno de ancho, se entregó a los premiados, sencillos obsequios: ensalmadas de seis palmos de diámetro, botella de Jerez y un salchichón de Vich.

El primer premio lo obtuvo don Jorge Dezcallar y el premio extraordinario el señor Jimeno, quienes, lo mismo que los otros premiados recibieron nutridos aplausos de la concurrencia, especialmente al retirar los premios. Para alguno hubo que requerir el auxilio de los criados del Circulo.

Un pergamino de los de mayor tamaño fué entregado a don Lucio García Leal; obra humorística y original del señor Meifren en obsequio al iniciador del concurso.

Luego el Doctor Arís, leyó las siguientes cuartillas que fueron en justicia muy celebradas y coronada su lectura con una salva de aplausos.

«Bellas damas, nobles señoras:

Al terminar el concurso humorístico que se ha celebrado en este Circulo un deber de cortesía obliga a la Junta Directiva a dar en público las gracias más expresivas a los organizadores primero, a los expositores después y a estas hermosas criaturas y a estos elegantes caballeros que en días anteriores y hoy nos honran con su presencia dando brillantez y alegría a nuestros salones. Cumplido ese deber, felicitándome yo de haber sido elegido para ello, dejadme que me ponga un poco serio, nada más que un poco y os diga cuatro palabras en elogio del concurso humorístico.

Los espíritus superficiales habrán hecho un gesto despectivo considerando que lo que se ha hecho ha sido una bagatela.—No lo creáis.—Hacer reír es difícil, cuando la risa que se espera es la del espíritu consciente; pero si se consigue triunfo es del que hacer y del que se ríe, del primero porque supo poner elemento discordante en la armonía de lo que expone —¿no es el humorismo la locura vestida de razón?— y del segundo porque lo comprende y se desborda su intelecto en la luz del rostro que es la sonrisa.—Tened en cuenta que los irracionales no se ríen: no han podido saltar el círculo de hierro del instinto y acercarse a nosotros riendo nuestras risas.—La vida nuestra como la de las colectividades va formándose de hechos dispersos que en el cañamezo del tiempo llegan a formar un tejido luminoso para los alegres, oscuro para los tristes; bienaventurados los que al volver la vista contemplan el perfumado panorama de su alegría interior y de la que supieron comunicar a sus hermanos. El dolor nos acecha en la sombra, no hay que llamarlo; acude presuroso sin nuestro permiso a herirnos a traición, no así la alegría que nina juguetona hecha de encaje de nube y de sol, desea que la busquen y la rindan homenaje para dar sus caricias que son la plenitud de plentitudes.

¡Ya veis que gran servicio nos han prestado nuestros expositores!—Cuantas almas han pasado por delante de esos cuadros y han sentido el dulce cosquilleo de la risa viendo sembradas en el salón las bellas flores del chiste, la paradoja ó la ironía—y hoy como digno remate de nuestra alegría la belleza y la elegancia han venido a visitar nuestros corazones—Yo puedo decirlos que desde que un feliz azar me trajo a este rincón helénico del mediterráneo no he presenciado fiesta más grata y más simpática que la que hoy celebra el Circulo. Psicólogos poco perspicaces nos han asegurado que somos alegres: no lo creáis.—Aun no hemos arrancado del corazón el peso atávico de nuestras eternas añoranzas de tristes ideales, todo lo más hemos aprendido a llorar con carcajadas. El don mifífico de la santa y fecunda alegría vive a nuestro alrededor envuelto en el escandaloso azul de nuestro cielo y en la brillante y literaria luz de nuestro sol, démosle cabida en nuestros corazones y que la vieja España teja con su ruceta el pasado mientras nosotros que somos la juventud y la alegría con ruceta de oro tejamos con hilos de risa el porvenir.

A vosotros, niñas encantadoras de ojos brillantes y febriles, rosas primaverales que abren sus corolas al amor tengo que decirlos que han muerto las virtudes pusilánimes y tristes. El recato, la verdad, el amor, el bien no se adornan con paño negro de ataudes; sus vestiduras son de luz, de flores y sonrisas.—Elevad vuestros corazones hacia la alegría.*Sarsum Corda*.—Tened en el alma una inmensa reserva de santa alegría para entregarla al que ha de ser vuestro compañero.—No olvidéis que los hombres de hoy están convencidos de que no es solo la belleza del rostro lo que forma el cautiverio de las almas.

—Y a vosotros padres os diré éste mélico que visitó a Epicuro y saludó a Platón: ¡cultivad el jardín de alegría de vuestros hijos: decidles que la vida no es triste sino dejamos a los vientos del dolor que rompan nuestros árboles y tronchen nuestras flores.—No os quiero cansar, pues el vals espera.

Perdonadme si mi prosa no supo calzarse el coturno de dorados tacones para haceros una apasionada ¡aculatoria de la risa.—*He dicho*»

Terminado el reparto de premios, se cantó el himno de la Exposición que causó en la concurrencia un efecto sorprendente: los primeros compases dibujaron en todas las bocas la sonrisa. El músico se ha situado con acierto, dando carácter a la composición, siendo las notas del himno como partículas que esparcían en el ambiente la modalidad de la fiesta que se estaba celebrando. Fué interpretado con *amore* por los expositores, *tras cortina*, sonando muchos aplausos al final, proclamándose los nombres de sus autores: don Fernando Crespo, de la letra, y don Andrés Torrens de la música.

Después del intermedio vino el baile, y los vales y los rigodones se sucedieron unos a otros, llenándose el elegante salón de aiross parejas.

La fiesta ha terminado a las primeras horas de esta madrugada.

Las excursiones de "La Almudaina,"

Viaje a París

Visita de Marsella
Detalles de nuestra excursión a París, con escala en Marsella, que verificaremos el próximo Mayo, haciendo la travesía de Palma a Marsella a bordo de uno de los mejores buques de la *Isleña Marítima*.

La permanencia en París será de seis días incluyendo el de la llegada. A las diez y 35 minutos de la noche del sexto día de estancia en París se emprenderá el regreso a Marsella.

Regirán los precios siguientes para el viaje de ida y vuelta de Palma a París.

	Pesetas
Primera clase en vapor y en tren.	175
Segunda clase en vapor y en tren.	123
Segunda provisional en vapor y tercera en tren.	77'50

Para los que quieran ir con *forfait* ó sea, estancia y manutención en París, coches para ir del vapor a la estación en Marsella y de la estación al hotel, en París y vice-versa, y comida en el tren, estamos en tratos con una acreditada agencia de viajes, cuyo ofrecimiento daremos a conocer y pondremos a disposición del público conforme hicimos con nuestra anterior excursión a Argel.

Desde la publicación de estas líneas pueden los suscriptores inscritos pasar por esta Administración a recoger los pasajes, que se les reservarán hasta el 31 del corriente.

También continúa abierta la suscripción, en las oficinas de este periódico, tanto para los pasajes disponibles, como para los que dejen de recogerse.

Oposiciones á escuelas

En la tablilla del Instituto se ha fijado el anuncio de comparecencia de los señores opositores a las escuelas de niños vacantes en esta provincia, cuyo acto tendrá lugar el día 5 de abril próximo, a las tres de la tarde, en el salón de conferencias de aquel establecimiento.

El cuestionario que ha de servir para los primeros ejercicios, se hallará a disposición de los señores opositores desde el día 29, de la fecha, desde las 10 a las 13 y desde las 16 a las 19, en la Secretaría.

El primer ejercicio de dichas oposiciones comenzará el miércoles 6 de abril a las 15.

Los opositores que no se presenten el día y hora señalados serán excluidos de las oposiciones.

Política local

Llamados por el jefe de los Demócratas don Juan Valenzuela fueron presentados ayer por la mañana al Sr. Gobernador las presidentes de los Comités de los pueblos de Saneblas, Ibiza, Buñola, Caimari, Llorito, Esporlas, Manacor, Inca, Alcudia, Santañi, Pollensa, Sineu, La Puebla, Monturí, Campos, Muro, Lluchmayor, Porreras y Selva con objeto de oír las manifestaciones dicha Autoridad para llegar a una inteligencia con el partido liberal.

Dichos señores juntamente con varias amigas y correligionarios de Val-

ma se reunieron en fraternal banquete en el Restaurant la Alhambra.

Al destapar el champañy manifestó el señor Vice-presidente del Comité de Palma don Juan Guasp que con venia no se hicieran manifestaciones de ninguna clase para que no se interpretara como acto de hostilidad a ningún partido ni a ninguna persona, pero si se acordó pasar los siguientes telegramas.

Presidente Consejo Ministros.
Demócratas Mallorca a Ibiza fraternal banquete reiterar a V. E. inquebrantable adhesión.
Valenzuela

Weyler
Capitan general
Barcelona

Demócratas Palma pueblos Mallorca a Ibiza saludan afectuosamente V. E. reunidos comida íntima para llegar a conclusiones que conduzcan al mejor acierto unión.
Valenzuela

TEATROS

Lirico

Algo más de media entrada se registró anoche en este coliseo.

En *Las Carceleras* obra que fué dirigida por su autor don Vicente Peydró consiguieron fuertes ovaciones la tiple señorita Acacia Guerra y el barítono señor Marín en el dúo final del segundo cuadro, así como en un fragmento del tercero.

Ambos artistas así como el autor de la música fueron llamados a escena en medio de grandes aplausos al final de la obra.

Balear

Ayer tarde y noche se registraron dos buenas entradas.

En *El Lego de San Pablo* debutó anoche el tenor señor Monte, logrando una favorable acogida. Oyó muchos aplausos. Tiene bonita voz y canta con gusto.

Hubo muchos aplausos.

Se estrenó una decoración de estilo árabe que fué también aplaudida.



Desde ayer se encuentra en Palma de regreso de Madrid, el señor Conde de Ayamans, que como saben nuestros lectores hace dos meses pasó a la corte al objeto de activar la aprobación del proyecto de tranvías eléctricos desde Palma a C'sa Catalá.

El señor Gual viene satisfecho de su gestión, pues ha conseguido fuese aprobado el referido proyecto, habiendo solicitado del Gobierno, que la subasta se anuncie con un plazo de 15 días en vez de dos meses como dispone la vigente ley.

Ayer salió para Barcelona el ex-alcalde de esta ciudad don Bartolomé Barceló.

En el vapor «Balear» salieron ayer tarde para Barcelona; don Ramón Monedero, don Alfonso de España, don Juan Domingo, don Jorge Agulló, don Jaime Coll, don Enrique Pomar, don Arturo Fuster, don Bartolomé Barceló é hija y don Luis Fiol.

A bordo del «Miramar», llegaron ayer de Barcelona, doña Acacia Guerra, don Antonio Nadal, don Antonio Rullán, don Salvador Liach, don Juan Matas, doña María Caballero, doña Carmen Borrás, don Vicente Gilbert, don Emilio Pujol y don Mateo Coll.

También llegó el conocido comerciante don Antonio Ramis.

Ayer se recibió en este Gobierno de provincia la Real orden trasladando a León al Inspector Jefe de policía de esta provincia don Buenaventura Sanches.

Para ocupar la plaza ha sido nombrado don Agapito Marín que desempeñaba igual cargo en León.

La novillada de ayer

Ayer se inauguró la temporada taurina en Palma.

La nueva empresa es madrugadora y ha seguido aquí el ejemplo de las plazas importantes de la Península en las cuales Pascua de Resurrección marca el comienzo de la faena taurina.

Se lidiaron cuatro, es decir cinco novillos de la ganadería de Albacaz, de Tortosa; y decimos cinco porque el tercero resultó tan mansurrón y estático que el presidente de la corrida, Fernando Estada; dispuso que fuese echado al corral, por ser incapaz para la lidia.

En su lugar la empresa soltó otro de los novillos que tenía en los corrales. Esta medida dejó satisfecho al público.

Actuaron de matadores los diestros *España* y *Mestizo* ambos cono-



Optica Norteamericana

LO MAS NUEVO
COMODO Y
ELEGANTE

DEPOSITO:
CASA LASSALLE
San Nicolás, 31

A los suscriptores de LA ALMUDAINA

La Biblioteca más económica y elegante

Novelas inéditas originales de los principales autores españoles y americanos, alternadas con las mejores producciones literarias del Extranjero.—Tomos lujosamente encuadernados de 225 a 300 páginas.

La presentación de las obras de esta Biblioteca ha de complacer a los más exigentes, pues se ha conseguido que las artes tipográficas y de encuadernación, tan floreciente hoy, rindan escogidísimo tributo a las creaciones literarias que deben difundir. La novedad de los tipos, el lujo de las encuadernaciones constituyen un verdadero progreso en la labor editorial española.

A pesar de las soberbias dotes literarias y gráficas de esta Biblioteca, su coste, de una excepcional economía, permitirá una vasta difusión de sus volúmenes por todas las clases sociales.

Los ejemplares estarán lujosamente encuadernados en percalina inglesa, con artísticos relieves y constarán de 225 a 300 páginas.

Una combinación de la casa editora permite que este periódico pueda ofrecer a sus suscriptores, suscribiéndose por un año a dicha Biblioteca, al precio de 0'80 pesetas cada tomo.—Recibirán un tomo mensual.

Obras publicadas.—Almas anónimas (inédita) por Eduardo Marquina.
En preparación.—Manzana de Amis: El caso Leavonworth; Jacobé; Zalacain el Aventurero (inédita); Juventud de príncipe; Tom Sawyer, detective; El amor catodrático (inédita); La enjuta; Dios salve a la reina; La bella dormida en el bosque.; Casa por alquiler; Rebelión (inédita); El señor de Halleborg; Entre bastidores; Los cerezos del cementerio (inédita); El hurto sabroso; El Naul; Historia de un caballo; La gapeza del barrio (inédita); La bandera invisible (inédita); Axel; Ernestina (inédita); La serpiente (inédita).

cidos ya de nuestro público. Son dos chicos trabajadores.
El primero sufrió en el tercer bicho una aparatosa cogida, de la que resultó milagrosamente ileso, (solo una pequeña hemorragia nasal), por haberle servido el testuz del bicho de burladero, pues los cuernos con verdadero ímpetu cayeron en el cuerpo del diestro sobre la barrera.

Tuvo poca suerte al herir, pero su vergüenza torera suplió en lo posible las deficiencias.

El *Mestizo* estuvo muy feliz en la última suerte. Despachó prontamente sus dos toros.

En el último tras una faena de muleta, afiligranada, tumbó de una estocada hasta los gavilanes.

El público le ovacionó y algunos entusiastas le sacaron en hombros de la plaza.

El espectáculo se vió bastante concurrido: media entrada en la sombra y casi un lleno en el tendido de sol.

Notas del mar

Movimiento de buques en nuestro puerto durante el día de ayer:
Procedente de Barcelona llegó a las cinco y media el vapor correo «Miramar», conduciendo la correspondencia, carga y pasaje.

A las seis y media salió para Barcelona, el vapor correo «Balear», embarcando la correspondencia, carga y pasaje.

Para Ibiza salió a la hora de itinerario el vapor correo «Cataluña» con la correspondencia.

Despacho
de vinos generosos, rancio, moscateles, Málaga y de mesa y del gran Licor VERDAD y del tiple anís FLOR DE MALLORCA.

CULTOS

Para hoy
Jubiloo de Cuarenta Horas
Concluyen en S. Jaime dedicadas a su Santo Titular: Exposición y matinal a las seis; a las nueve y media Tercia y Misa mayor; por la tarde a las cuatro y media los actos de coro, Rosario, meditación estación, procesión y solemne reserva de S. D. M.

Empezian en Santa Cruz en honra del Sto. Cristo y de Nuestra Señora de los Dolores. Exposición a las ocho; a las diez Tercia y Misa mayor, por la tarde a las cuatro los actos de coro, Triduo con sermón por el R. don Sebastian Esteva, Presbítero, adrección de las cinco Llagas y reserva de S. D. M.

En San Francisco, por la tarde a las seis y media Corona y conclusión del ejercicio de los Trece Martes de S. Antonio de Padua con exposición y sermón por el R. P. D. Bartolomé Caldentey, Clerigo Regular; después se cantará solemne Te-deum.

Nuestra Señora de Bellver en Montesión.

Para mañana
Jubiloo de Cuarenta Horas
Continúan en Santa Cruz dedicadas al Santo Cristo y a Nuestra Señora de los Dolores: Exposición a las seis y media; a las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde a las cuatro los actos de coro, Rosario, segundo día de Triduo con sermón por el R. don Sebastian Esteva, Pbro., adoración de las cinco Llagas y reserva de S. D. M.

Nuestra Señora de la Consolación, en el Socorro.

Minas de petróleo

Cuatrocientos veinte mil metros cuadrados para explotar, formaría sociedad ó compañía con socio de capital. Para más detalles Unión, 44, 1.º, Palma.

ISLEÑA MARITIMA

Compañía Mallorquina de Vapores
Uno de los vapores de esta Empresa saldrá de este puerto para el de

MARSELLA

el JUEVES, 31, del actual.
Admite carga y pasaje para dicho punto. Despacho calle Palacio, núm. 26.
Palma 21 Marzo de 1910.—El Naviero-Director, S. Simó.

SE VENDE una tienda zaguán, con entresuelo, situada en la calle de Puerta de Mar, núm. 6. Informarán Bosch, 5.

IMPORTANTE INDUSTRIA

de Barcelona, ofrece en Palma de Mallorca, representación fácil y provechosa, a tienda de Mercería, Sastretería, Corsés, Blanco, etc., bien situada y que ofrezca garantía Dirigirse a Roldós y C.º, anuncios núm. 239, Barcelona.

BLOCH ANUNCIADOR

Es de gran tamaño y van insertados dos anuncios en la parte delantera de la hoja y otro anuncio al dorso.

Nuevo sistema de anejeo de gran propaganda.
Para precios y condiciones puedan dirigirse a la imprenta de Amengual y Munster, Conquistador, 30.

DESPACHO

de vinos generosos, rancio, moscateles, Málaga y de mesa y del gran Licor VERDAD y del tiple anís FLOR DE MALLORCA.

Pedro José Esbarranch

SANTO CRISTO, 4

SE VENDE Una casa con una porción de terreno, con árboles frutales, próxima a la Estación del Pont d'Inca muy apropiado para veranear.
Informará en la Administración de este periódico.

La manera de prolongar la Vida es conseguir

UNA BUENA DIGESTION poniendo el organismo en condiciones de resistencia para evitar y curar las enfermedades crónicas. La integridad

ESTOMACAL

se consigue tomando el ELIXIR SAIZ de CARLOS (Stomaxin), medicamento conocido y recetado hoy por los médicos más notables de las cinco partes del mundo, porque con su uso desaparecen la *dyspepsia*, la *inapetencia*, el *dolor*, la *acedia*, los *obstos* y el *enflaquecimiento* producido en la mayoría de los casos por las malas digestiones que dificultan la asimilación y nutrición, siendo utilísimo para curar las

DIARREAS

agudas y crónicas, lo mismo del niño, desde su más tierna edad y en la época del destete, que del adulto, pues es siempre inofensivo.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano 30, MADRID

Se remite por correo certificado a quien lo pide.

TELEGRAMAS

POLITICA

Madrid 28 a la 1 Conferencia

En la Conferencia celebrada por los señores Canalejas y García Prieto se trató de la respuesta que ha dado el Sultán a la última nota que le fué remitida.

En breve conferenciará dicho ministro con la Embajada Marroquí.

Se ocuparon también del estado de las negociaciones con el Vaticano é instrucciones que se transmitirán al Embajador de España cerca de la Santa Sede señor Ojeda.

Meeting republicano.—Discursos.—Un banquete

Desde Valladolid dan cuenta de que a las cuatro de la tarde se celebró en el Frontón de Vista Alegre un meeting organizado por la Conjuración republicano-socialista.

El acto se ha visto concurridísimo.

Ocupaban la tribuna los Sres. Perez Galdós, Iglesias, Soriano y el concejal madrileño Sr. Latorre.

Presidió el leader del republicanismo en dicha ciudad Sr. Fernández Cubas.

Se leyeron unas cuartillas del señor Perez Galdós y una carta del señor Sol y Ortega escusando su asistencia por enfermedad.

Hablaron los anteriores señores descolgando los Sres. Iglesias y Soriano, atacando el clericalismo y los poderes constituidos y abogando por la conjunción federal.

El Sr. Latorre atacó á Lerroux ocasionando protestas de algunos republicanos.

Después se celebró un banquete en el local del *Círculo Republicano* asistiendo unos 200 comensales.

En el Teatro Calderón se representó la obra de Galdós *Cassandra* como complemento del día político.

Publicación del decreto de disolución

Se cree que el decreto de disolución de Cortes se publicará del 12 al 14 de Abril.

Madrid 28 a la 18'35

Despacho con el Rey

El señor Canalejas despachó con S. M. el Rey, empleando largo tiempo por no haber despachado en los días anteriores.

Mensaje de la Liga Católica.—Quejas de los republicanos

El señor Canalejas ha recibido un Mensaje de la Liga Católica protestando de los sucesos de Valencia.

También el señor Canalejas recibió quejas de los republicanos en sentido contrario, al que demuestra el juicio de los ministeriales que afirman que el Gobernador mantuvo el derecho de unos y de otros conservando el orden como hará en todas las ocasiones haciendo respetar las leyes.

Permuta de Gobernadores

Se ha firmado por S. M. el decreto accediendo á la permuta entablada por los gobernadores de Avila y Toledo.

Canalejas en el Palacio de la Infanta Isabel

El señor Canalejas cumplimentó á la Infanta Isabel.

Martitegui á Valencia

El capitán general Martitegui cumplimentó á S. M. el Rey despidiéndose para Valencia en donde llegará el 1.º de Abril encargándose del mando superior militar.

Un empréstito

Dícese que el ministro de Hacienda hará un empréstito para atender á las necesidades urgentes y saldar el déficit del presupuesto corriente para conjurar anomalías financieras futuras.

En caso necesario, esperará el momento para negociar con el Banco de España una emisión de obligaciones del Tesoro.

Llegada de Moret

Esta mañana llegó el señor Moret, sintiéndose ligeramente indisputo sintiendo que guardar cama.

Por esta causa no recibió á sus amigos.

Preocupación de Canalejas

El señor Canalejas ha dicho que le preocupan las huelgas de los cargadores de carbón de los muelles de Bilbao y de la carretera de Barcelona.

Añadió que el Gobierno viene gestionando una definitiva solución de concordia entre obreros y patronos,

pero hasta ahora no se ha conseguido ningún resultado favorable.

Dijo además el señor Canalejas que el carácter de las huelgas es solo económico, no político; y que ambas son hasta ahora pacíficas.

Los huelguistas de Bilbao ascienden á 8 á 9 mil.

Una comisión municipal de Madrid visita á Canalejas

Una comisión del Ayuntamiento de Madrid presidida por el alcalde, visitó al señor Canalejas, cambiando impresiones respecto al impuesto sobre consumos, manifestando que la aspiración del Municipio es llegar á la supresión total de dicho impuesto.

Madrid 28 a las 24 Conferencia

Han conferenciado esta tarde detentadamente los Sres. Canalejas y Merino, ocupándose de las huelgas de Bilbao y Barcelona.

Gonzalez Besada será proclamado candidato

El Sr. Maura ha ordenado á los conservadores de Almería que proclamen candidato en las próximas elecciones generales al ex-ministro hacienda Sr. Gonzalez Besada.

El Sr. Maura ha ordenado á los conservadores de Almería que proclamen candidato en las próximas elecciones generales al ex-ministro hacienda Sr. Gonzalez Besada.

Se le obsequiará con un espléndido lunch.

Las «Memorias» de un ex-ministro portugués

Comunican de Lisboa que el ex-ministro Juan Franco tiene el propósito de publicar en un folleto sus «Memorias».

Añádese que dedicará el último capítulo á historiar el regicidio del Rey don Carlos.

Proposición sobre los nombres que han de darse á los tres trozos que forman la Granvía

Se tiene el propósito de dar el nombre de Felipe Pérez á uno de los trozos de la Granvía y de que estando dividida dicha vía en tres trozos y siendo tres los autores de la zarzuela que lleva aquel título, que se le dé nombre de los tres autores de ella á cada trozo.

En obsequio de los marinos rusos

Dicen de Cheburgo que en aquella ciudad se han celebrado grandes festejos organizados por el municipio en obsequio de los marinos que forman la dotación de los cruceros rusos «Diana», «Aurora», «Bogatir» y «Oleg», fundeados en aquel puerto.

Los buques rusos abandonarán mañana el puerto de Cheburgo.

Alemania y las tarifas aduaneras francesas

Telegramas recibidos de Berlín dan cuenta de que la prensa de aquella capital continúa amenazando á Francia con represalias por parte de Alemania si las tarifas aduaneras votadas ultimamente por la Cámara francesa de diputados obtienen la sanción del Senado.

A este propósito un periódico aduce una serie de cifras para demostrar que la elevación de derechos dirigese en primer término contra Alemania y que ésta á su vez debe responder elevándolos.

Madrid 28 a la 18'35

Complimentando al Rey

El Contralmirante señor Ferrer estuvo en Palacio, cumplimentando á S. M. el Rey.

En la Casa de campo

La Reina doña Victoria y su hermano, aprovechando el día primaveral pasearon por la Casa de Campo.

Situación del crucero «Cataluña»

El día primero del próximo abril se declarará en tercera situación el crucero *Cataluña*.

Los huelguistas bilbaínos.—Coacciones

Dicen de Bilbao que los huelguistas empiezan á realizar coacciones aisladas.

Volcaron un cargamento de paja é impidieron la circulación de tranvías.

En el muelle de Churnia paralizaron la descarga de una embarcación que hacían los empleados de los consignatarios.

Los guardias desvenamaron las armas para reprimir los disturbios, habiendo sido detenidos 38 individuos como culpables de aquellas coacciones.

La población quedará á oscuras muy pronto, pues solo queda carbón para dos días.

Habiendo fondeado un vapor cargado de carbón se han negado á descargarlo.

Nacionalidad de una Empresa de Valencia

Según se comunica de Valencia, circulan insistentes rumores de que la empresa de tranvías tiene nacionalidad francesa y que si es perjudicada

por los acuerdos del Ayuntamiento entablará una reclamación diplomática.

El Gobernador civil de Valencia sigue indisputado.

Audiencia en Palacio

Don Alfonso recibió en audiencia particular á los generales March, Sanmartín y Garrido; y á los coroneles Lafuente, Zabala, Puig y á otros militares.

También recibió S. M. al Barón de Sacrolitro.

El hundimiento en la calle de Bailén

Toda la noche última y durante la mañana, las brigadas de obreros arrojan volquetes en el pavimento hundido de la calle de Bailén.

Movimiento de buques

Fondearon en Muros el «Urania» y en Ceuta el «Maria de Molina».

En Melilla fondeó el transporte de guerra «Almirante Lobo».

De Cádiz salió el cañonero «Nueva España» y para San Lucar el «Balboa» y para Melilla el «General Concha».

En Vigo se fondeó el «Hernán Cortés».

El duque de Montpensier á Biarritz—Su viaje

El duque de Montpensier estuvo en Biarritz junto con la reina Amelia de Portugal, marchando después á Paris.

En breve marchará á Egipto para tomar parte en unas grandes cacerías y después irá á los Estados Unidos.

Madrid 28 a las 24

Una protesta

Hoy ha visitado al ministro de la Gobernación Sr. Merino una comisión de socios de la «Casa del Pueblo» para protestar contra el incumplimiento del descanso dominical por parte de los patronos.

El Sr. Merino prometió hacer cumplir dicha ley.

Querrela contra el Director de «La Mañana»

El Sr. Catalina, Presidente del Tribunal de Cuentas, ha presentado al Juzgado una querrela por injurias contra el Director del periódico *La Mañana*.

Contra la rebaja de los aranceles de las carnes.

Varios Alcaldes y Presidentes de distintas Sociedades Agrícolas de Extremadura y Andalucía, han telegrafiado al Gobierno contra la pretendida rebaja arancelaria de las carnes argentinas, pues de aprobarse estos los arruinaría.

Enfermo grave

Según el dictamen dado esta tarde por los médicos, continúa en estado grave el general Duque de Nájera.

Las fiestas de la Argentina

Se ha publicado el programa de los festejos que se realizarán en la Argentina con motivo de la Exposición conmemorativa del centenario de la independencia.

Según el mismo, la víspera del día de la inauguración, se celebrará el acto de la recepción de las representaciones de los ejércitos y armadas extranjeras.

El día 25 de Mayo se celebrará una revista naval en el Río de la Plata.

En la Plaza del 25 de Mayo, habrá un desfile por los alumnos de las escuelas y colocación de la primera piedra del monumento conmemorativo de la independencia.

Por la noche iluminaciones en la ciudad y buques surtos en el puerto; función de gala en el Teatro Colón.

En los días sucesivos se celebrarán festivales náuticos, hípicas y atléticas, inauguraciones en la Exposición de Congresos Hispano-Americanos de ciencias, higiene y otros, inauguración de monumentos, excursiones por el interior y despedida de las misiones extranjeras.

Petición desestimada

El ministro de la Gobernación, señor Merino, ha desestimado la petición de los propietarios de las casas que se derribarán para la construcción de la Granvía, en la que solicitaban el reconocimiento de garantías por las indemnizaciones que ha de abonarles el Ayuntamiento.

El señor Merino dice que sólo podrán reclamar si el municipio no cumple con sus obligaciones.

Reunión

En el ministerio de la Gobernación se ha reunido hoy el Consejo de Emigración, asistiendo á la mis-

ma el Subsecretario de dicho Ministerio, señor Fernandez Latorre.

Se resolvieron algunos expedientes de escasa importancia.

Viaje del Sr. Urzaiz

El ministro de Hacienda Sr. Urzaiz ha salido en el expreso de esta tarde para Vigo al objeto de asistir á la boda de su hija con don Teodoro Iglesias.

La Jura de las banderas en Burgos

Dicen de Burgos que se ha verificado en dicha población el acto de la jura de las banderas por los nuevos reclutas.

El acto ha resultado solemne celebrándose una misa de campaña.

Asistieron las autoridades y Corporaciones.

El desfile de las tropas ha resultado lucidísimo.

Noticias de Barcelona

Barcelona 28 a las 22

Pruebas de aviación.—Pequeño vuelo de Poillon.—Público descontento

En el Hipódromo de esta ciudad el aviador Poillon debió, conforme anunció, realizar hoy algunos vuelos; por la mañana y por la tarde.

A pesar de tal anuncio sólo ha podido dar un pequeño vuelo de tres minutos, esta tarde, á consecuencia de desperfectos irreparables en el carburador.

El numerosísimo público que había acudido al Hipódromo ha quedado sumamente descontento.

Ello no obstante ha guardado una actitud completamente pacífica.

En el campo de la Bota.—Nuevo triunfo de Gaudart.—Vuelo espléndido.—Ovación

En el aeródromo del campo de la Bota el aviador Gaudart ha realizado un vuelo espléndido que ha durado 39 minutos y á una altura de 100 metros.

Después de evolucionar sobre el campo de la Bota, ha emprendido Gaudart el vuelo hacia Barcelona, dando la vuelta al monumento de Colón que dista cinco kilómetros del punto de partida, regresando de nuevo al campo de la Bota.

El regreso ha resultado también magnífico.

El numerosísimo público que había asistido á presenciar el espectáculo ha tributado al aviador una ovación estruendosa.

Quitando importancia á una silba

El gobernador civil de esta provincia, señor Muñoz, hablando de la silba organizada ayer por un numeroso grupo de jóvenes frente al domicilio del alcalde señor Roig y Bergadá, hecho de que ya di cuenta, ha dicho que carecía de importancia.

El Juzgado instruye las oportunas diligencias.

Inauguración de la temporada en el Liceo.—El Vascello fantasma.—Gran éxito

Anoche tuvo lugar en el gran teatro del Liceo la inauguración del festival wagneriano cantándose la ópera *El Vascello Fantasma*.

El teatro, completamente lleno, presentaba un brillante golpe de vista.

La obra obtuvo un gran éxito, siendo ovacionados los artistas que en la interpretación tomaron parte singularmente la soprano Ruszhovsta y el barítono catalán Segura exredactor del periódico *Las Noticias*.

Ha llamado también poderosamente la atención la *mise en scene* que es muy rica.

El mitin de los carreteros.—Vuelven al trabajo

Hoy han celebrado los carreteros el anunciado mitin.

En él han adoptado el acuerdo de volver mañana al trabajo con los patronos que no estén conformes con el acuerdo adoptado por algunos de sus compañeros en cerrar sus cuartos.

Corrida desgraciada

En la plaza de toros vieja han torreado los «Niños Sevillanos» demostrando una verdadera ignorancia del arte de lidiar.

Casi todos los diestros han sido cogidos y volteados por los toros, aunque afortunadamente sin consecuencias excepto el espada Vázquez chico que al poner banderillas ha recibido una cornada en el cuello calificada por los médicos de pronóstico reservado.

Lo que dice Sol y Ortega

El Sr. Sol y Ortega ha manifestado á los periodistas que el Sr. Lerroux tiene firmado el compromiso de cooperar á la unión de todos los republicanos, añadiendo que si sobreviene la ruptura no será la culpa de la Unión republicana nacional, cuyo propósito es evitar disensiones.

Galdós á Barcelona

Es esperado para asistir al estreno en esta ciudad, de su última obra «Cassandra» el novelista y autor dramático don Benito Perez Galdós.

General fallecido

Ha fallecido en esta ciudad el general de brigada D. Emilio Perera Abreu.

Llegada de un coro

Ha llegado el coro «Violeta» de Lérida.

Esta noche ha dado serenatas al Obispo, al Gobernador civil, al capitán general y al Ayuntamiento.

Corresponsal

ESPECTACULOS

Lérida

No hemos recibido programa.

Baleár

Compañía de Zarzuela y Opera Española dirigida por Don Eduardo Garro, Don Juan B. Rius y Don Miguel R. Torres.

Función para hoy á las seis y media.—La Alegria de la Fuente.

Entrada general 15 céntimos.

A las ocho y media.—Los Diamantes de la Corona.

Entrada general 50 céntimos.

La Protectora

Todos los días laborables de 8 y media á 11 y domingos y días festivos de 3 y media á 11 funciones de cinematógrafo.

Cineclub de Obreros Católicos

Los martes, sábados, domingos y días festivos función de cinematógrafo con es cogido y variado programa.

Madrid 28 a la 1 Conferencia

En la Conferencia celebrada por los señores Canalejas y García Prieto se trató de la respuesta que ha dado el Sultán a la última nota que le fué remitida.

En breve conferenciará dicho ministro con la Embajada Marroquí.

Se ocuparon también del estado de las negociaciones con el Vaticano é instrucciones que se transmitirán al Embajador de España cerca de la Santa Sede señor Ojeda.

Meeting republicano.—Discursos.—Un banquete

Desde Valladolid dan cuenta de que a las cuatro de la tarde se celebró en el Frontón de Vista Alegre un meeting organizado por la Conjuración republicano-socialista.

El acto se ha visto concurridísimo.

Ocupaban la tribuna los Sres. Perez Galdós, Iglesias, Soriano y el concejal madrileño Sr. Latorre.

Presidió el leader del republicanismo en dicha ciudad Sr. Fernández Cubas.

Se leyeron unas cuartillas del señor Perez Galdós y una carta del señor Sol y Ortega escusando su asistencia por enfermedad.

Hablaron los anteriores señores descolgando los Sres. Iglesias y Soriano, atacando el clericalismo y los poderes constituidos y abogando por la conjunción federal.

El Sr. Latorre atacó á Lerroux ocasionando protestas de algunos republicanos.

Después se celebró un banquete en el local del *Círculo Republicano* asistiendo unos 200 comensales.

En el Teatro Calderón se representó la obra de Galdós *Cassandra* como complemento del día político.

Publicación del decreto de disolución

Se cree que el decreto de disolución de Cortes se publicará del 12 al 14 de Abril.

Madrid 28 a la 18'35

Despacho con el Rey

El señor Canalejas despachó con S. M. el Rey, empleando largo tiempo por no haber despachado en los días anteriores.

Mensaje de la Liga Católica.—Quejas de los republicanos

El señor Canalejas ha recibido un Mensaje de la Liga Católica protestando de los sucesos de Valencia.

También el señor Canalejas recibió quejas de los republicanos en sentido contrario, al que demuestra el juicio de los ministeriales que afirman que el Gobernador mantuvo el derecho de unos y de otros conservando el orden como hará en todas las ocasiones haciendo respetar las leyes.

Permuta de Gobernadores

Se ha firmado por S. M. el decreto accediendo á la permuta entablada por los gobernadores de Avila y Toledo.

Canalejas en el Palacio de la Infanta Isabel

El señor Canalejas cumplimentó á la Infanta Isabel.

Martitegui á Valencia

El capitán general Martitegui cumplimentó á S. M. el Rey despidiéndose para Valencia en donde llegará el 1.º de Abril encargándose del mando superior militar.

Un empréstito

Dícese que el ministro de Hacienda hará un empréstito para atender á las necesidades urgentes y saldar el déficit del presupuesto corriente para conjurar anomalías financieras futuras.

En caso necesario, esperará el momento para negociar con el Banco de España una emisión de obligaciones del Tesoro.

Llegada de Moret

Esta mañana llegó el señor Moret, sintiéndose ligeramente indisputo sintiendo que guardar cama.

Por esta causa no recibió á sus amigos.

Preocupación de Canalejas

El señor Canalejas ha dicho que le preocupan las huelgas de los cargadores de carbón de los muelles de Bilbao y de la carretera de Barcelona.

Añadió que el Gobierno viene gestionando una definitiva solución de concordia entre obreros y patronos,

pero hasta ahora no se ha conseguido ningún resultado favorable.

Dijo además el señor Canalejas que el carácter de las huelgas es solo económico, no político; y que ambas son hasta ahora pacíficas.

Los huelguistas de Bilbao ascienden á 8 á 9 mil.

Una comisión municipal de Madrid visita á Canalejas

Una comisión del Ayuntamiento de Madrid presidida por el alcalde, visitó al señor Canalejas, cambiando impresiones respecto al impuesto sobre consumos, manifestando que la aspiración del Municipio es llegar á la supresión total de dicho impuesto.

Madrid 28 a las 24 Conferencia

Han conferenciado esta tarde detentadamente los Sres. Canalejas y Merino, ocupándose de las huelgas de Bilbao y Barcelona.

Gonzalez Besada será proclamado candidato

El Sr. Maura ha ordenado á los conservadores de Almería que proclamen candidato en las próximas elecciones generales al ex-ministro hacienda Sr. Gonzalez Besada.

Se le obsequiará con un espléndido lunch.

Las «Memorias» de un ex-ministro portugués

Comunican de Lisboa que el ex-ministro Juan Franco tiene el propósito de publicar en un folleto sus «Memorias».

Añádese que dedicará el último capítulo á historiar el regicidio del Rey don Carlos.

Proposición sobre los nombres que han de darse á los tres trozos que forman la Granvía

Se tiene el propósito de dar el nombre de Felipe Pérez á uno de los trozos de la Granvía y de que estando dividida dicha vía en tres trozos y siendo tres los autores de la zarzuela que lleva aquel título, que se le dé nombre de los tres autores de ella á cada trozo.

En obsequio de los marinos rusos

Dicen de Cheburgo que en aquella ciudad se han